

Pesar por fallecimiento de profesor normalista vallenarino Manuel Órdenes

HISTORIA. *Más conocido como "el profe Órdenes", fue también un "aurinegro", miembro histórico del Club de Ferroviarios de Vallenar.*

Redacción

cronica@diarioatacama.cl

El pasado fin de semana la comunidad vallenarina fue sorprendida con la muerte del destacado profesor Manuel Antonio Órdenes Rojas, quien falleció a sus 83 años por complicaciones de salud. El docente normalista, cuenta con una larga trayectoria laboral en Atacama, que comenzó tras cursar sus estudios en la Escuela Normalista de Coquimbo, para más tarde desempeñarse como profesor rural en la Provincia del Huasco, docente en la Escuela Industrial y más tarde, en la Escuela D-71 de la Población Rafael Torreblanca en Vallenar, llamada actualmente Gregorio Castillo Marín, en honor al ex director del establecimiento, quien también fue amigo personal del "profesor Órdenes".

En la Escuela D-71, Manuel estuvo alrededor de cuatro décadas, educando a niños y niñas que más tarde matricularon en el mismo establecimiento a sus hijos e hijas, para ser educados por el profesor que destacaba por su entrega, convicción y gran vocación.



UN ENCUENTRO DE MINIBÁSQUETBOL, UNA DE LAS TANTAS ACTIVIDADES EN QUE PARTICIPÓ EN EL PLANO DEPORTIVO.

Destacó por su rol como profesor de Educación Física, donde por años entrenó a sus alumnos y alumnas para competir en campeonatos de básquetbol, visitando incluso otras regiones del país.

Sus ex alumnos y alumnas destacan el compromiso del docente, dado que independiente de su edad, siempre mantuvo un buen estado físico, realizando todos los ejercicios con sus estudiantes. Era común verlo correr con sus estudiantes por el Paseo Ribereño de Vallenar, como parte de sus clases de educación física.

Tras su jubilación, inaugu-

ró un negocio en la Población Vista Alegre apodado "El Profe" donde vendía artículos de librería y otros, además de buzos y uniformes de diversos establecimientos educacionales de Vallenar. Más tarde, en el 2019 sufrió un ACV que lo enfrentó al desafío de aprender a caminar de nuevo, desafío que logró con la perseverancia que lo caracterizaba.

Su esposa, Manuela Zarriqueta, quien también es docente, agradeció las inmensas muestras de cariño que ha recibido, destacando como su esposo impactó en diferentes generaciones de hombres y

mujeres en su rol de docente. Su familia lamenta enormemente esta irreparable pérdida, pero manifestaron estar agradecidos por su entrega y amor incondicional.

Manuel fue hijo de Ramón Órdenes y Laura Rojas, y tuvo 11 hermanos. Todos ellos conformaban una familia comerciante, criancera y minera. Él fue el primer profesional de su familia.

Por medio de redes sociales, el Club Ferroviario de Vallenar destacó también el legado de Manuel Órdenes, "Otro aurinegro q se nos va... gracias por todo "MANUEL ÓRDENES ROJAS: Q.E.P.D. El delegado histórico del club hincha desde el año 1964, palabras en nuestro libro.. cuando yo era cabrito y existía este equipo tan glorioso y positivo. FERROVIARIO. Yo era niñito en esos tiempos y andaba con el club Ferroviario para todos lados, más aún que vivía en el mismo barrio Estación".

Este medio entrevistó anteriormente a Manuel Órdenes debido a su historia como profesor normalista y también en el marco de la deuda histórica.